
大葉大學 102 學年度第 1 學期「與 校長有約-師生座談會」會議紀錄 

壹、時間/地點：102 年 10 月 30 日（星期三）下午 3 時 30 分/外語大樓 M205 國際會議廳 

 

貳、與會座談人員： 

主席：武校長東星 

與會師長：陳美玲教務長、羅世輝學務長、侯雪娟總務長、張舜長研發長、巴長泓副學務長、軍訓 

室彭化俄總教官、體育室黃娟娟主任、圖書館宋秀娟館長、電算中心張顧耀主任、教學 

卓越計畫中心羅正忠主任、學務處生活與住宿輔導組薛贈福組長、課外活動暨服務學習 

中心主任鄧婉玲主任、衛生保健組鄭玉美組長、學生發展輔導組杜強國組長。  

請假：張舜長研發長(葉子明組長代)、圖書館宋秀娟館長(陳佳幸小姐代) 、體育室黃娟娟主任(張英

智組長代) 、衛生保健組鄭玉美組長。 

列席師長：蔡琳琳教官、李謹聿老師、周碩銘先生、劉東德先生、莊初文教官、林耀東先生。  

與會學生：學生會會長、各系學會會長、大學部及四技部各班班級代表、各社團代表。 

記錄：林靜珊小姐 

 

參、主席致詞： 

        各位同學大家好，大家都非常關心學校未來發展，所以都來參加師生座談，大一、大二、大三、

大四的班代、系學會及學生會的幹部，大家都有自己所關切的問題，當然每學期不一定要等到

這時間才能發表意見，在學校網頁上都有各單位的聯絡方式，有問題都可以提出來問，在校內

或校外的問題可以一併提出。接下來就開始進行我們的座談。 

 

肆、101 學年度第 2 學期學生提問暨各處室回覆：(如附件一)。 

 

伍、綜合座談： 

一、休閒系 3 年 3 班 F0025434 洪文鈞同學提問： 

       (一)社團講師及教練費可否定期入帳？否則在聘請教練時會有問題，希望學校可以讓社團知道申

請的經費，可以補助多少。 

(二)希望體育館可以提供器材室供社團器材存放，以免器材遭損壞。(跆拳道社) 

      

武東星校長回覆問題： 

(一)鑑於社團老師聘任不易，因此學務處課外活動組社團課程的教練費用應定期發放，且申請 

流程應儘量減化，每月如期入帳。 

 

體育室回覆問題： 

       (二)基本上是可以放置的。只是要約定好不破壞彼此的器材，會再規劃協調空間。 

 

二、休閒系 4 年 1 班 F9925060 羅世文提問： 

    工讀系統因為有更新，有些不明確、容易誤解。而且生活助學金及弱勢助學金學生名單都優先公

佈，供各單位遴選，這是不公平的。且生活助學金的同學都只有 3 個月，某些單位是需要技術性

工讀，這樣會造成工作斷層。 

 

學務處生輔組林靜珊小姐回覆問題： 

102 學年度工讀做法更新，生活助學金及弱勢助學金因為是教育部補助的，所以名單會先釋出，

以滿足這些接受補助同學的服務需求。而一般工讀會在第 2 階段開放。生活助學金我們有規劃兩



個階段(8~10、11~1 與大一的 3~5)，弱勢助學金下學期才會開始做，但同學在其他的時間都可以

以一般工讀的身分工讀，即在工讀系統的身分別都可以勾選(可以複選)，技術的工讀不會有斷層

的問題；請同學不要自己去點選「自己放棄」，不然其他處室會在工讀系統找不到同學的工讀資

料。 

 

三、歐旅系 1 年 1 班 F0255022 蔡曜宇同學提問： 

 (一)一開始進入歐旅學程的目的是培育歐洲旅遊，但是課程內容都不符合。 

 (二)有些老師比較有年紀了，他教我們的課程資料可能比較久遠。 

(三)請上課老師不要罵髒話。 

(四)請學校餐廳提出油的來源。 

(五)學校餐廳沒有標示價錢。 

(六)業勤學舍商店的東西比外面還要貴，例如電池在學校商店賣四十元，外面才賣三十元。而且 

有些沒有標示清楚它的金額。 

(七)男生宿舍電扇無法調強弱，而且太吵。 

 

武東星校長回覆問題： 

(一)會與系上主任或者老師討論，課綱要與課程內容搭配。也請系主任瞭解老師授課的情況。 

(二)雖然是歐洲文化的課程，但老師會先以台灣的文化背景說明，無關年紀大小，老師的授課問

題應該反應給系主任知道。 

(三)老師課堂上口出穢言一事，會後會去瞭解。 

(四)油品問題我們會請保健中心定期抽檢，總務處會加強把關，同學也要幫忙監督。 

(五)學校餐廳沒有標示價錢，可以拍照存證，罰業者罰金。 

(六)學校的商店或餐廳的相關問題，請同學拍照存證，有證據，學校就可以去處理。 

(七)請總務處把宿舍的電扇調弱，只要把電阻變小，這樣就可以變弱了。 

 

侯雪娟侯總務長回覆問題： 

(四) 油品問題學校得知消息比學生更緊張，學校餐廳用油我們已經公布在公佈欄。 

(五) 學校餐廳沒有標示價錢，會請業者把售價標明清楚。 

(七) 男生宿舍電扇無法調強弱，今晚會去將房號 5242 的電扇調弱。  

        

四、機械系 3 年 1 班 V0011031 楊智為同學提問： 

       (一)熱音社社團辦公室會漏水，請學校徹底根治。有可能是廁所的汙水。 

(二)夜間社團斷電政策，希望學校能再三考量再實施。 

 

武東星校長回覆問題： 

       (一)社團辦公室的漏水問題，會請總務處盡快整修。 

(二)學校的斷電措施雖有原則，仍有例外，如果有重大的表演、特殊的活動可再提出申請，以 

晚上 12 點結束，不宜再晚。 

 

侯雪娟侯總務長回覆問題： 

(二)社團斷電為了學生健康的考量，宿舍也是十一點整熄燈。如果需要延長時間可以跟課外活動 

組申請。 

 

五、觀光系 1 年 1 班 F0280043 胡渝漢同學提問： 

     女生同學住在地下一樓，那裏的環境不理想，常會有一些生物會出現在宿舍裡面，可否請消防

隊做定期檢查？房間也非常的潮濕、冷氣無法調溫。 



 

武東星校長回覆問題： 

       四肯學舍低樓層的部分，希望同學兩兩申請換宿，先不要住人，因為想要進行整修，這樣才可

以整修得更加完整，必要時會做隔離窗。 

 

       學務處生活住宿輔導組薛組長回覆問題： 

       在九月底到十月初有開放申換床位，之前同學反應有蛇或其他生物時，曾與總務處的幾個同仁

巡查，但都無法斬獲。同學若覺得需要換宿可再提出申請。 

 

六、資工系 2 年 2 班 F0016213 王炫鈞同學提問： 

社團教室斷電問題，如果 12 點斷電，時間就會被壓縮到，加上外聘老師跟同學配合的時間也不

多。 

       武東星校長回覆問題：  

       原則如此，例外許可。如果有接到緊迫的校外表演活動可以提出申請。申請流程會再簡化，會

盡快讓大家有準備的時間。 

 

七、環工系 2 年 1 班 F0105018 葉婕妤同學提問： 

      525 專車所增開的車次可否調查符合學生的需求，更希望能將大葉一舍與山腳路校外專車的動線

分開。 

 

侯雪娟侯總務長回覆問題： 

525 專車會再調查同學的上課時間以便調整加開班次。 

 

八、休閒系 1 年 2 班 F0282204 陳俊宏同學提問： 

       (一)山腳路路不平。 

       (二)田徑場開燈問題。 

 

武東星校長回覆問題： 

(一)就是因為學校的路況，在加上大一新生技術不熟練，因此希望多多搭乘 525 專車。 

 

體育室回覆問題： 

(二)田徑場的一個燈 500 瓦，五盞燈 2500 瓦比較耗電，如果有大型活動當然可以供電，只是要 

事先提出申請。 

 

九、會資系 3 年 1 班 F0024012 孫銘佑同學提問： 

 大三反而選不到課，導致學生學分不夠。希望系上可以將中會課程延長學分數，不然中會都學

不完，重要的部分也都沒修到。 

 

陳美玲陳教務長回覆問題： 

同學反應選課問題，會再與系上做協調討論。 

 

十、資工系 1 年 1 班同學提問：   

       門禁 23:00 太早，希望門禁時間可以延後。 

        



武東星校長回覆問題： 

門禁的時間早晚問題，學校也是左右為難，因為家長希望學校的門禁措施，與同學的期望有落 

差，會再通盤考慮後，再決定要否門禁時間延後。 

 

十一、生科系 4 年 1 班同學提問：  

      體育館周一到周五都是學校學生使用，週休是開放校外申請。可否周休也開放校內學生使用？ 

 

體育室回覆問題： 

      週休原則是開放的，因為目前假日已有外校單位借用，故暫不開放校內使用。若同學希望假日

使用，因目前體育室無人力(含工讀生)，同學可以社團名義申請使用，由社團專人負責。 

 

十二、生科 4 年 2 班 F9964226 詹宏斌同學提問： 

教室內無 e 化講桌，筆電數量也不夠，是否改善？ 

 

武東星校長回覆問題： 

教室內無 e 化講桌，請教卓盡快把教室設施建置完備。 

 

柒、會後提問： 

 

一、 藥保系 1 年 1 班 F0265039 謝竣淇同學提問： 

(一) 飲水機無冰水。 

 

環安中心回覆問題： 

喝冰水容易造成腸胃吸收功能減弱及免疫力變差，且冰水儲存容易造成菌類繁殖，總菌落超

過飲用水標準，基於全校師職生健康因素考量，學校規劃設置飲水機時，均採用溫熱型機種。 

 

(二) 女生宿舍水壓不足，五樓以上常常沒熱水。 

總務處回覆問題： 

營繕管理組將利用夜間至現場測試，如有再遇此情況請同學儘快告知樓長幹部或宿舍管理員

(舍監)，以利解決沒熱水問題。 

 

捌、主席結語： 

        非常感謝各位同學的參與，學校不怕有問題，只怕不知道問題點。有問題會盡快解決，今天的

座談到此結束，有問題歡迎隨時寄到各處室的信箱，以便處理並回覆各位同學。 

 

玖、散會(17：10) 

 


